
 
Commissione consiliare 3

a
 

POLITICHE PER IL MARMO, SPORT 

Comune di Carrara  
Piazza 2  Giugno  54033 Carra ra (MS)  

Pagina 1 d i  2  

VERBALE DELLA SEDUTA DEL 05.04.2018 CONVOCATA ALLE ORE 12.30 
 

O.D.G.: 

1) Approvazione verbali sedute precedenti; 
2) Proposta nuovo Regolamento per la gestione e l’uso degli impianti sportivi; 
3) Varie ed eventuali.                                           

 
Sono presenti: il presidente Nives Spattini e i consiglieri Tiziana Guerra, Daniele Del Nero, 

Cristiano Bottici, Gianenrico Spediacci e Cesare Bassani (in sostituzione di Stefano Dell’Amico). 
Alla seduta presenzia il funzionario Antonio Fiorani. 
Svolge le funzioni di segretario verbalizzante Erika Evangelisti. 
La seduta ha inizio alle ore 12.35. 
Il presidente Spattini, constatata la presenza del numero legale, dichiara aperta la seduta e 

introduce il primo punto iscritto all’ordine del giorno mettendo in votazione il verbale della seduta 
del 22.02.2018, a cui si astiene il consigliere Cesare Bassani. Il verbale viene approvato 
all’unanimità.  

Bottici sollecita una convocazione della Commissione per discutere sulla scelta 
dell’Amministrazione di confermare i prezzi di mercato dei materiali da taglio per usi ornamentali 
per il biennio 2018/2019 chiedendo la presenza del Sindaco. A tal proposito, Bottici fa presente 
che sarebbe gradita una maggiore partecipazione del Sindaco ai lavori della Commissione.  

Il presidente Spattini comunica al consigliere Bottici che si sta attivando sulla richiesta da lui 
avanzata e introduce il secondo punto iscritto all’ordine del giorno dando la parola al funzionario 
Fiorani.  

Fiorani illustra il contenuto del nuovo art. 11 della ‘Proposta di nuovo Regolamento per la 
gestione e l’uso degli impianti sportivi’. Fiorani afferma che è possibile il verificarsi di una 
situazione in cui un soggetto non fruitore diventi gestore e chiede ai presenti se intendono 
aggiungere, in via residuale, la possibilità di affidare, in assenza di altre richieste, la gestione degli 
impianti senza rilevanza economica ad altre società dilettantistiche che non fruiscono di 
quell’impianto sportivo.  

I presenti concordano. 
Fiorani dichiara che gli impianti sportivi possono essere gestiti direttamente 

dall’Amministrazione o indirettamente, mediante affidamento a terzi, e suggerisce di mettere 
questa condizione, come preambolo, nei principi generali del Regolamento. 

I presenti concordano. 
Guerra chiede chiarimenti sul termine ‘assistita’ inserito nel testo del nuovo art. 11. 
Del Nero esprime perplessità sull’uso di tale termine e propone di eliminarlo dal testo. 
I presenti concordano. 
Alle 13.00 entra il consigliere Marzia Gemma Paita. 
Fiorani chiede ai presenti di porre attenzione sui criteri inseriti in caso di pluralità di domande 

per la concessione in gestione ed uso degli impianti, in particolare sull’uso dell’impianto nel 
quinquennio, ricordando che il Regolamento deve basarsi su principi generali che vanno poi 
dettagliati nella convenzione in funzione della tipologia di impianto dato in concessione. Fiorani 
suggerisce di eliminare la parentesi inserita nel testo lasciando la seguente locuzione ‘radicamento 
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sociale e sportivo sul territorio’ precisando che la ‘valenza sociale’ non può essere fatta rientrare 
nei criteri di premialità ma può essere lasciata nel Regolamento come ‘opportunità’, pur essendo, 
nel concreto, difficilmente attuabile. 

I presenti concordano. 
Del Nero esprime perplessità sul comma 2 inserito nell’art 12 (ex 11), che non premia la 

capacità di gestire efficientemente l’impianto. 
Spediacci condivide le perplessità espresse da Del Nero. 
I presenti condividono la scelta di eliminare il summenzionato comma 2. 
Fiorani ritiene che, se la volontà è quella di legare la gestione all’uso, è opportuno definire la 

durata della concessione annualmente, anche se ogni anno è poi necessario provvedere al 
rinnovo della concessione. 

Del Nero chiede se estendere la concessione a 2 o 3 anni possa creare incertezze, mentre 
sulla durata della concessione suggerisce di inserire la seguente clausola ‘salvo il venire meno 
dell’uso’. 

Fiorani risponde che se si mantiene l’uso dell’impianto, la situazione non cambia e propone 
di aggiornare il testo nel modo seguente ‘la durata della concessione può variare da un minimo di 
un anno a un massimo di 3 anni’. Fiorani suggerisce di inserire, tra le competenze del Comune, la 
riscossione delle tariffe e di eliminare la ‘manutenzione ordinaria’. 

I presenti concordano. 
Alle 13.25 esce il consigliere Bottici. 
Del Nero chiede se ci sia un modo per consentire un maggior utilizzo degli impianti. 
Guerra propone di consentire un uso dell’impianto ad un terzo fruitore previa comunicazione 

all’ufficio sport, stabilendo un limite superiore all’importo delle tariffe. Guerra chiede al funzionario 
Fiorani chi sia il soggetto responsabile della sicurezza. 

Fiorani afferma che filtrare attraverso gli uffici comunali permette di evitare il verificarsi di 
situazioni ambigue, mentre, per quanto riguarda la sicurezza, attesta che la responsabilità rimane 
in capo al gestore. Fiorani conclude affermando che parte dell’art. 12 (ex art. 11) è stata inglobata 
nel nuovo articolo 11, che il comma 8 è stato lasciato nei suoi punti mentre è stato eliminato il 
comma 9. 

Il presidente Spattini illustra gli aggiornamenti proposti sul testo dell’articolo 13 ‘Concessione 
di costruzione e gestione’, il cui contenuto sarà approfondito nella prossima riunione prevista per il 
giorno 09 aprile p.v., e dichiara chiusa la seduta alle ore 13.50. 

 
Il Presidente       Il Segretario verbalizzante 
F.to Nives Spattini     F.to Erika Evangelisti 
 
             
      


